
ATA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA 
QUINTA LEGISLATURA 14 DE JUNHO DE 2021. 

Presidência do vereador Francisco Ronivaldo Rodrigues 

Às dezenove horas, havendo número regimental, o Presidente declara aberta a reunião. Compareceram os 
vereadores: Aparecido Donizete Rosa Amaral (Solidariedade), Darcio Silva Neto(MDB), Ernane Moreira Dias 
(PSB), Gabriel Lourenço de Queiroz (MDB), Manoel Galdino Proença (PL), Maria Aparecida de Queiroz (PSB), 
Moacir Aparecido de Queiroz (MDB) e Ryan Cesar Silva(PL). Colocada a disposição a ata da reunião anterior, 
foi aprovada por unanimidade. ABERTO O PEQUENO EXPEDIENTE, com a seguinte pauta com a seguinte 
pauta: Leitura dos seguintes Projetos de Leis: Nº 15/21 que "Dispõe sobre a criação da Ouvidoria do 
Município e dá outras providências"; Nº 16/21  que "Dispõe sobre Instituição da Coleta Seletiva no Âmbito 
do Município de Fortaleza de Minas e dá outras providências"; Nº 17/21 que"Ratifica a adesão do Município 
de Fortaleza de Minas ao protocolo de intenções da Associação Pública dos Municípios da Microrregião do 
Médio Rio Grande -  Consórcio AMEG". Informado pelo Presidente que estavam expostas no mural da 
Câmara novas numerações de decretos e portarias municipais. Antes de passar para o grande expediente o 
Presidente cumprimentou o vice-prefeito Fabiano Baquião presente na reunião. Após passou-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE, tendo concedido cinco minutos para quem quisesse se manifestar. O VEREADOR DARCIO 
NETO sugeriu fosse feito requerimento do Plenário ao executivo para que fosse encaminhadas cópias de 
todos os convênios firmados pelo município de Fortaleza de Minas, em especial convênios médicos, 
laboratoriais, e com outros municípios. Tendo justificado que as vezes as pessoas questionam o vereador e 
o mesmo fica sem saber o que responder. A sugestão foi acatada. Em seguida O VEREADOR GABRIEL 
QUEIROZ falou diretamente ao Presidente sobre comentário feito em relação a carga horária do médico 
veterinário. Que no dia questionou sobre a referida carga horária, mas, ninguém soube responder, e por 
isso gostaria de requerer do departamento pessoal esta informação para que possam se manter informados 
e fazer algo em relação ao fato. O Presidente informou que a servidora Patrícia lhe informou que a Câmara 
possui esta informação em seus arquivos, que iria pesquisar e informaria o vereador Gabriel até o fim desta 
sessão. O vereador aceitou fosse feita a pesquisa porque o interesse do vereador é o de ter conhecimento. 
Quanto ao funcionamento da academia o vereador Gabriel Queiroz questionou se continua parado, 
respondido que sim devido decreto da pandemia. Após O VEREADOR MOACIR QUEIROZ solicitou apoio dos 
demais vereadores para que o PL nº 17 fosse votado nesta reunião, tendo ressaltado que esta votação é 
importante, pois, o mesmo está com pedido de urgência e pode ser que o município esteja precisando da 
patrol. Disse saber de informações que o município está prestes a receber uma máquina patrol e se 
votassem este projeto ajudaria no envio desta máquina. Antes de passar a palavra disse que gostaria de 
falar em um assunto que tem até vergonha de dizer mas, tem recebido diversos pedidos do povo em 
relação a volta do transporte de ônibus para Passos, visto que isso é uma dificuldade para o povo. Tendo 
questionado se este problema não será resolvido. Respondido pelo Presidente que não falou mais com o 
prefeito a respeito deste assunto mas que irá procurar o mesmo porque precisam tomar uma decisão. O 
vereador Moacir disse que as pessoas que trabalham em Passos estão reclamando visto dificuldades tanto 
para ir quanto para voltar do trabalho. Tendo o Presidente questionado se não tem justiça para isso, tendo 
dito que irá fazer contato com o prefeito para saber como está a situação e também vai procurar saber se 
existe maneira mais rígida para poderem fazer algo. Citado pelo vereador Moacir que poderiam procurar a 
promotoria ou o juiz para ver o que podem fazer.  Em aparte A VEREADORA MARIA APARECIDA comentou 
que receberam o projeto nesta reunião,apenas o assessor jurídico analisou o mesmo e os vereadores não 
discutiram a respeito por isso entende que a votação pode ficar para a próxima reunião. Quanto a máquina 
citada pelo colega Moacir, disse entender que são vários municípios que estão consorciados. Que o 
município faz a inscrição para recebimento da máquina, assim como os demais municípios consorciados e 
será seguida uma ordem de recebimento, então não é porque o PL será aprovado nesta reunião que a 
máquina será recebida no dia seguinte ou alguns dias depois, pois, é seguida uma lista de municípios 
inscritos porque o município não está associado e somente será depois deste projeto votado. Dito pelo 
vereador Moacir que soube que já foi feito pedido, tendo a vereadora Maria Aparecida dito que não cabe 
aos vereadores. O vereador Moacir disse que  apenas queria ver a possibilidade de votarem o projeto nesta 
reunião, mas, que os vereadores que sabem. Em aparte o vereador Darcio Neto questionou a vereadora 
Maria Aparecida em relação ao convênio com a AMEG a qual respondeu que foi cancelado tendo 
confirmado esta informação com o assessor jurídico da Câmara. O vereador Darcio disse que no início da 
estiagem conversou com o prefeito sobre a possibilidade de vir para o município a máquina da AMEG, 
respondido que infelizmente a demanda é grande, tendo o vereador Darcio dito que vários municípios 
solicitaram a máquina e entende que o município de Fortaleza não pode demorar a fazer este pedido. A 
vereadora Cida Queiroz respondeu que o convênio já existiu antigamente, não existe mais, e que não está 



certa da data que foi cancelado, por isso o município não é mais consorciado, e agora foi encaminhado 
projeto para que seja feito novamente consórcio com a AMEG. Dito pelo vereador Darcio que há algum 
tempo, que ainda não era vereador, e que houve comentário que o prefeito disse que o município não era 
mesmo filiado,mas, numa última conversa que tiveram no início da estiagem o prefeito falou de forma 
diferente para o vereador e por isso está pensando. Os vereadores Moacir Queiroz e Cida Queiroz 
informaram que a prefeitura aluga a máquina da AMEG mesmo não sendo consorciada. Tendo o vereador 
Darcio dito que pode ter entendido errado a forma em que o prefeito se posicionou em relação ao assunto. 
O vereador Moacir disse achar que se o município não for associado não há como alugar a máquina. Houve 
uma pequena discussão em torno do assunto, as dúvidas foram esclarecidas em relação a entendimentos e 
outros fatos. Após O VEREADOR ERNANE DIAS falou diretamente ao colega Moacir Queiroz que este 
projeto da AMEG é muito importante, que não sabe em qual mandato foi cancelado, e não se sabe qual 
motivo, mas, acha que foi por falta de recursos. Relatou que o PL está na Casa, que os vereadores devem 
analisar o mesmo em relação a valores e demais itens para que fiquem cientes e votem uma proposição que 
saibam o que está votando. Concordou com o prazo até dia 21/06 para que possam estudar o projeto e 
votar o mesmo nesta data. Quanto a fala do colega Ryan sobre a divulgação quanto a apreensão dos 
animais informou que há prazo de noventa dias. Respondido pelo vereador Ryan que o mesmo havia 
entendido no dia da aprovação que o prazo seria de trinta dias. Em seguida com a participação do vereador 
Ryan Silva, o vereador Ernane Dias fez ofício ao delegado da polícia civil, para que o mesmo faça os 
esforços necessários no sentido de comparecer a delegacia de Fortaleza de Minas, visando dar 
andamento nos diversos inquéritos que estão parados. Solicitou que o mesmo possa comparecer ao 
menos uma vez ao mês na cidade, pois desta forma o município só tem a ganhar. Enfatizou que o 
delegado vindo a cidade dará segurança maior para o povo porque uma cidade sem delegado é muito 
ruim. Disse que se não for possível a vinda do referido delegado uma vez ao mês que não tem problema 
ser com intervalo maior. Após por sugestão do vereador Ernane Dias foi feito ofício do Plenário ao 
Batalhão da Polícia Militar de Passos solicitando maior patrulhamento das viaturas na estrada sentido 
Passos/Fortaleza, tendo em vista os diversos furtos e roubos ocorridos recentemente no referido trecho. 
Tendo justificado que o intuito é inibir tais furtos pois a população fortalezense está sendo muito 
prejudicada com a falta de segurança no referido trecho e que tal pedido se dá para que todos que 
trafegam pelo local tenham maior segurança no ir e vir. Enfatizado pelo vereador Ernane que os 
vereadores estão solicitando seja feito patrulhamento em relação aos furtos que vem ocorrendo, e que a 
PM está no local  parando e multando veículos e na opinião do vereador isso não é correto, e que os 
profissionais deveriam estar no local para averiguar estes furtos e roubos que estão acontecendo , e 
entende que já passou da hora de os vereadores cobrarem sobre isso. Em seguida fez requerimento ao 
executivo para a manutenção do muro do Estádio Tio Veio o qual foi danificado após acidente. Relatou 
que o muro está caído até hoje e o cidadão que o derrubou iria refazer tal muro mas até o momento não 
aconteceu. Logo em seguida teve informação de que foi feita a manutenção no referido muro, TENDO 
RETIRADO O REQUERIMENTO. Quanto ao PL da AMEG disse entender que devem avaliar o mesmo para 
saber o que estão votando, que não tem nada contra aprovar o projeto nesta reunião, mas, é um projeto 
muito importante para os produtores principalmente nesta época de colheita de café que todos sabem que 
as estradas ficarão cada dia mais pior. Em aparte o Presidente questionou se foi repassado ao vereador 
Gabriel Queiroz as informações sobre a carga horária do médico veterinário, respondido que foi distribuída 
cópia para todos os vereadores. O Presidente questionou o referido vereador se o mesmo gostaria de fazer 
algum comentário. Disse que agora já tem acesso na carga horária do profissional e que gostaria de saber da 
população como está o trabalho do mesmo, pois, não adianta saber a carga horária, se está ou não vindo 
trabalhar não adianta. O vereador Darcio questionou se o médico veterinário já voltou de atestado, 
respondido que não que a carga horária do mesmo é de vinte horas semanais porém o mesmo estava de 
atestado. Dito pelo vereador Darcio que o correto é que quando o mesmo voltar a trabalhar encaminhar 
ofício para que o mesmo esteja presente numa reunião da câmara. Em resposta o Presidente disse que está 
apenas aguardando o médico veterinário voltar a trabalhar para convocar o mesmo para estar presente na 
Câmara porque quando fez a primeira convocação o médico estava de atestado, e assim que estava para 
vencer tal atestado, foi feito contato porém antes do veterinário voltar já apresentou outro atestado, e por 
isso está apenas esperando o médico voltar para convocá-lo. Novamente em aparte o Presidente disse que 
falando com algumas pessoas de Fortaleza, muitos cobraram sobre a questão do veterinário, que há 
assuntos que são bastante debatidos na Câmara que ficam até chatos e que a vontade dos vereadores é de 
resolver de uma vez só, que não depende somente da vontade dos vereadores e sim mais da vontade do 
médico,porque se o mesmo vê que não tem condições de trabalhar então abre mão porque o município 
está ficando lesado com um profissional deste, porque precisa do médico atuar e ele não está atuante. Disse 
que não irá falar que o médico está apresentando atestado por safadeza, que não sabe qual o problema 
dele, mas, entende que o município não pode ficar gastando com funcionário sem estar prestando o serviço 



que precisa ser prestado ao município. Tendo relatado que isso não acontece só com o veterinário, que a 
imagem da administração é o funcionário público, que tem alguns que dá gosto, que é de tirar o chapéu, por 
exemplo, os profissionais da saúde que estão em especial na linha de frente da covid, porém, há alguns que 
pelo amor de Deus, pois, o dinheiro não cai do céu para ninguém e quem está pagando seus salários é o 
povo. Frisou que se algum profissional ver que não tem condições de trabalhar que então abra mão e deixa 
outro trabalhar porque senão o município tem que contratar profissional já que o funcionário efetivo 
sempre apresenta atestado. Disse que o município não tem dinheiro para ficar jogando fora assim, que 
devem por a mão na consciência e ajudar, tendo ressaltado que os serviços braçais mais pesados os 
servidores nem pegam atestado, mas serviços mais fáceis que as vezes tem dias que o funcionário nem 
trabalha, o mesmo sai de um atestado e já entra em outro. Que para falar a verdade é uma vergonha. Dito 
pelo vereador Ernane Dias que se forem substituir o profissional deve ser por alguém que conhece do 
serviço. Em aparte o vereador Gabriel Queiroz disse que o município não tem outra opção, que é um só e se 
não vem trabalhar a população fica sem. Que tinham algumas bezerras que precisavam vacinar e foi o 
servidor Charles Santos que fez o serviço se vacinação, e isso é serviço de veterinário, e o servidor Charles 
que vacinou por falta do profissional. Tendo o Presidente tecido elogios ao servidor Charles dos Santos 
ressaltando que em todos os setores que precisam o mesmo está a disposição, prestando serviço, com 
carinho, amor, organizado, exercendo suas funções com prazer, já outros ganham para exercer certas 
funções e não a fazem. O VEREADOR RYAN SILVA falou da importância de averiguar as proposições porque 
depois de votado não tem volta, que uma semana passa rápido e acredita que até 21/06 os vereadores 
estudaram o PL para que possa ser votado. Em apare o Presidente informou que de qualquer forma nesta 
sessão será colocada em votação o pedido de urgência do PL nº 17. Que devem sim analisar o projeto, que a 
AMEG sempre serviu e foi útil para Fortaleza assim com para todos os municípios associados. Frisou que os 
vereadores devem sim estudar este projeto porque pode ser que coloquem alguma emenda a qual melhore 
mais ainda o mesmo. Que irá colocar em votação a urgência simples do projeto e que entende ser algo bom 
os vereadores analisarem o projeto até 21/06 porque a proposição chegou a Casa nesta data. Ressaltado 
pelo vereador Moacir que este projeto é bom porque o município está somente com uma patrol e se vier a 
da AMEG seria ótimo porque o pagamento por hora da mesma é mais barato e se for para alugar máquina 
particular não tem condições. No uso da palavra o Presidente disse que há poucos dias comentou que se o 
município estivesse fazendo parte do consórcio da AMEG, talvez não estaria passando a dificuldade que está 
passando neste momento, pois, no Bairro Chapadão estão precisando urgente de uma máquina, não tem e 
não tem como tirar a máquina de outro bairro para levar para o Chapadão e se as vezes fossem 
consorciados da AMEG e já tivessem aquela programação de serviços para os municípios, as vezes resolveria 
o problema do referido bairro. Após cumprimentou todos em especial o vice prefeito presente na reunião. 
Na sequência fez requerimento ao executivo requerendo seja realizada a alteração no convênio entre o 
município de Fortaleza e a Polícia Militar, para que seja incluído serviço de pacote/plano de internet 
móvel para o celular do plantão da PM, para que quando os policiais estiverem nas ruas, tenham mais 
acesso a internet, visto que isso trará mais benefícios para estes profissionais acompanharem o acesso a 
internet quando for solicitado. Após sugeriu fosse encaminhado requerimento do Plenário ao executivo 
requerendo informações quanto ao início da divulgação referente a apreensão de grandes animais, visto 
aprovação de projeto de lei no dia 17/05/21, e caso ainda não tenha dado início requer informações de 
quando isso ocorrerá. A sugestão foi acatada. Na oportunidade o vereador Ryan Silva solicitou a população 
que fiquem mais em casa, evitem aglomerações e usem a máscara e álcool em gel porque a situação vivida 
no momento é bem triste. Salientou que devem evitar para a proteção de si próprios e de seus familiares. 
Em seguida O VEREADOR APARECIDO AMARAL comentou que em relação aos projetos em trâmite, todos 
são bons, especialmente o da AMEG que é melhor ainda, disse que devem analisar com carinho e solicitou 
que se pudessem colocar o mesmo em votação nesta reunião seria ótimo porque adiantaria a vinda da 
máquina para o município. O VEREADOR MANOEL PROENÇA fez requerimento com a participação do 
colega Ernane Dias ao chefe do setor de máquinas requerendo a construção de mata burros na 
propriedade do Sr. Marlei localizada no Bairro Areias. Justificando que existe dificuldade na chegada da 
propriedade pois há colchete e também local com escoamento de água, e ao chegar no local há 
dificuldade para abrir o referido colchete. Em seguida o vereador Manoel Proença fez requerimento ao 
executivo para que seja realizada operação tapa buracos no trecho compreendido entre o Posto de 
Combustível da cidade até próximo da propriedade do Sr. Jovani Neferson, tendo em vista reclamações 
recebidas neste sentido, onde solicitaram que o vereador falassem com o prefeito e com o chefe do setor 
de máquinas pois está muito perigoso acontecer acidentes, em especial próximo do Sr. Luiz do Prado.  
Após O PRESIDENTE fez requerimento ao chefe do setor de máquinas requerendo em regime de urgência 
a manutenção de mata burros, no Bairro Catirinos, especificamente descendo para a propriedade do Sr. 
Gilmar, visto que aconteceu de um veículo cair no referido mata burro quebrando toda lateral do mesmo. 
Tendo justificado que o regime de urgência se dá porque o movimento é grande no local.  Quanto ao 



ofício para o batalhão disse que todos sabem que são muitos fortalezenses que trabalham em Passos e 
depois dos ocorridos, furtos de motos e bicicletas, qualquer pessoa fica cismada e por isso entende que o 
batalhão devem encontrar maneira de oferecer mais segurança porque as pessoas precisam trabalhar mas 
já saem de casa com medo porque não sabem o que vai acontecer. Sugeriu que se for preciso os vereadores 
poderiam ir até o batalhão e conversar para ver o que pode ser feito visando segurança maior. Não havendo 
mais  matérias para o grande expediente foi instalada a ORDEM DO DIA com a seguinte pauta: O 
Presidente questionou se os PL's nº 13 e 14 distribuídos na última reunião irão permanecer com as 
comissões. Respondido pela vereadora Maria Aparecida que sim, porque achavam que nem haveria esta 
reunião porque ficou em aberto. Aproveitou para convocar todos os vereadores para estarem presentes 
no plenarinho da Câmara no dia 21/06 às 18:00 horas para reunião das comissões para discutir os cinco 
projetos em trâmite. Tendo a reunião de comissão ficado agendada.  Disse que após discutirem mesmo 
que não liberarem todos os projetos, pode ser que liberem algum que possa já ser votado no dia 21/06. 
Falou que os vereadores tem prazo para liberar e votar os projetos, que não é porque chegou na Casa que já 
devem liberar, porém, devem aproveitar o tempo para discutir melhor estes projetos. Quanto ao PL da 
AMEG, do qual os vereadores estão pedindo atenção especial, este também será discutido e quem sabe já 
coloquem em votação no dia 21/06. Os projetos de Leis nº 15, 16 e 17/21 também permanecem com as 
comissões. Tendo ressaltado que irá colocar em votação a urgência simples do projeto de lei nº 17 e que 
mesmo assim os vereadores tem 30 dias para votá-lo. Dando continuidade a ordem do dia foi colocada em  
Votação o pedido  de urgência ao PL nº 17/21, aprovado por unanimidade.Votação dos requerimentos 
apresentados nesta reunião, aprovados por unanimidade. Após o Presidente convoca para a décima quarta 
reunião ordinária da primeira sessão legislativa ordinária da décima quinta legislatura no dia 21 de junho de 
2021 às 19:00 horas na Câmara Municipal, antes de encerrar falou em nome de todos os vereadores 
deixando as condolências para a família do Sr. Milton Vitalino falecido nesta data, pai do servidor municipal 
Luiz Vitalino, bem como, à família do prefeito municipal que também perdeu sua mãe. Tendo enfatizado o 
tamanho da tristeza pela perca de um ente querido e pedido que Deus, Nossa Senhora Aparecida e o Divino 
Espírito Santo conforte o coração de cada um. Após declarou encerrada a reunião, tendo sido lavrada a 
presente ata que após aprovada será assinada pelos presentes.___________________________________ 
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